

PAÑERÍA DE QUEMADA

Como de costumbre todas las temporadas al regreso de compras, me apresuro a comunicar a mi extensa clientela, haber recibido los nuevos surtidos para la presente estación en los artículos a que la casa se dedica.

Precios limitados y fijos. Plaza Mayor, 54

RELOJES

COMPOSTURAS. Condiciones inmejorables de seguridad, precisión y economía, se encuentran en la

Relojería de Villanueva. Es el único depósito de relojes públicos para torres, con privilegio de inventa.

Especial surtido en óptica y demás aparatos de física. Se sirven catálogos gratis a quien les pida.

Espolón, FRENTE A LA DIPUTACIÓN.

A. Hurtado

CIRUJANO-DENTISTA. DE LA REAL CASA. Espolón, 40

Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y cocchut, con arreglo a los últimos adelantos.

Orificaciones y empastes de todas clases. Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor.

Horas de consulta: de nueve a cinco, Espolón, 40, pral. dcha.

Casas en venta

A voluntad de su dueño, se venden las casas números 4 y 6 de la calle del Soño Seco de esta ciudad.

Para tratar, dirigirse al centro de negocios de D. Saturno Azcona, Plaza del Duque de la Victoria, núms. 3 y 4.

NEVA IMPRENTA

La Verdad. Se hacen toda clase de impresiones a precios muy económicos; casi de balde.

Almirante Bonifaz, 21.

Ecos políticos

Carta de Madrid. En el Congreso.—En la ermita de San Antonio.—Senado.—Crisis en Francia.

Madrid 13. Pasó el día de Morayta, y hasta el momento en que escribimos esta carta, no ha surgido ningún nuevo incidente político que encienda las pasiones, acalore los ánimos, preocupe los espíritus (frío) y lleve a las tribunas del Congreso brillante representación de la aristocracia femenina.

Las sesiones del sábado y ayer en el Congreso, fueron espectáculos no incluidos en el abono de sensaciones parlamentarias.

Algo así como una corrida extraordinaria en que la presidencia se lía la mano a la cabeza y, contra viento y marea, quiere dejar a salvo el crédito de la gacetería.

Las espadas quieren matar un toro, pero no se atreven, y dejan que las cuadrillas, procurando que no sepa el público quien lo hace, asesinan el bicho de cualquier modo.

Qué lástima de tiempo perdido! ¡Cuántas energías oratorias y qué debilidades éticas!

De los escándalos ocurridos a última hora ayer tarde, origen del voto de censura presentado a la Mesa, uno de cuyos firmantes era el secretario del Congreso señor duque de Bivona, ha sido consecuencia la dimisión de éste que, presentada hoy a la Cámara, y después de ro-

garle (sin éxito) que la retirase los señores presidente y secretario, fué desechada por unanimidad.

Seguimiento comenzó la discusión del voto particular que el señor Rodríguez de la Borbolla presentó al dictamen de las actas de Madrid, impugnándole en nombre de la comisión el señor Barzanallana é intervinieron en el debate los señores Azcárate y Romanones.

Anoche (y esta mañana) se vieron favorecidos los alrededores de la famosa ermita de San Antonio de la Florida, donde dejó Goya (en magníficos frescos) señales de su genial pincel y ayer y hoy otros frescos (vivos) de los barrios que tan bien supo pintar el ilustre aragonés-madrileño, señales de mucha alegría y no menos desahogo.

En la Alta Cámara la sesión ha sido tranquila. Se han leído los dictámenes de las comisiones de contestación al Mensaje y del proyecto de ley sobre la cesión de Carolinas, etc.

El primero se declaró urgente y figura en el orden del día para discutirse mañana. Como no hay voto particular, se aprobará probablemente sin discusión.

El segundo estará 48 horas sobre la mesa y el jueves se discutirá.

Los tres turnos en contra del dictamen de contestación al Mensaje los consumirán los señores siguientes: Lopez Dávila el primero, en nombre de los amigos del general Lopez Dominguez.

Fernando Gonzalez por los republicanos.

Y G. oizard el tercero en nombre de los liberales.

Les contestarán, respectivamente, los individuos de la comisión señores Arrazola, San Pedro y Lastres.

Presentarán enmiendas los señores Lorenzo Dominguez y Almenas, contestando los señores marqués de Corvera y Martín Sanchez.

Hablarán para alusiones los señores Montero Rios y conde de Tejada de Valdosera.

La crisis que sobrevino ayer en Francia, cuando nadie la esperaba quizás, aunque muchos la temían, ha venido a gastar un ministerio más, en aras de la célebre cuestión Dreyfus.

Ha perdido Dupuy gran parte de su popularidad, y cae para ser reemplazado por otro gabinete.

Los despachos coinciden en atribuir a Loubet el propósito de formar un gobierno de altura y de concentración republicana.

Pronto saldremos de dudas, pues parece que la crisis será de corta duración.

MENCKETA.

A la luz de la luna

Los últimos resplandores rosáceos se extinguían en el horizonte, pero el cielo permanecía iluminado por una luz misteriosa; aun no se veían en él estrellas, y sin embargo, la noche debía ser una de las más bellas que el mundo ha visto. La mar parecía oscura bajo el luminoso firmamento; la tierra no tenía sombras ni reflejos; la misma colina no era más que una masa enorme, un bloque de granito amenazador y austero.

A lo largo de las rocas, en las que, con movimiento y ruido incansantes iban a estrellarse las olas, costea el ribazo el inculco sendero utilizado únicamente por contados aldeanos y por los extraordinarios rebaños de corderos semisalvajes.

Por dicho sendero se paseaba un hombre, con la cabeza baja y pensando, no en lo que aparecía bajo sus ojos, sino en lo que veían los ojos de su espíritu. Su pensamiento estaba lleno de amarguras.

Había vivido muchos años allá arriba, en un repliegue de la colina, con su mujer, a quien amaba entrañablemente. Eran felices, ó al menos creían serlo; mas luego, no se sabe qué fermento extraño de querrela y de frialdad se interpuso entre ellos. Seguían amándose siempre, pero no podían continuar viviendo juntos.

De modo que lo mejor sería separarse, despedirse para siempre? Vivir separados, con el recuerdo eterno é implacable de la dicha perdida para no volver más?

Esto es lo que habían decidido aquel mismo día, mientras que el sol ardiente, calcinando la piedra del umbral, enviaba á la pobre morada un ejército formidable de moscas importunas.

—Pues bien! Basta ya, me iré—había dicho ella para terminar la disputa.

—Vete, si quieres—le había contestado él, fatigado por la incesante repetición de la discusión ociosa y cruel.

Y ahora pensaba en que ella se iba y en que él se quedaría solo en aquella casa, en aquel país...

Así caminaba á lo largo de la costa; su pie no tropezaba contra las rocas, porque conocía muy bien el camino; pero su corazón acorrajado se comprimía por cualquier cosa que tocara su pensamiento doloroso.

El cielo se puso más claro, cada vez más; hubiérase dicho que iba á iluminarse completamente con claridad blanca y lechosa. El hombre lo miró con aire distraído. Aquello era bello, tierno y conmovedor, como lágrimas de hijo contrito; pero él no quería conmoverse por aquellas cosas que no le interesaban.

¿No tenía bastante con cuidarse de sí mismo? ¿Qué le quería la Naturaleza? Dió la espalda al Oriente y emprendió nuevamente su marcha solitaria.

Por el sendero cortado á pico que venía de la aldea, una forma humana bajaba rápidamente, y, de repente, al levantar el hombre los ojos, la distinguió. No era oscura y mal definida, como el sendero que recorría; parecía envuelta entre una luz dulce y flotante. ¡Ella ella!

Ahora, ¿qué le quería? Venía á promoverle disputa hasta en su paseo nocturno?

Volvió á desandar lo andado, dándole la espalda para no verla; tan desgarrada sentía su alma.

Ella caminaba á toda prisa, y él tenía vergüenza de apresurar el paso, confesando que emprendía la fuga; ella le alcanzó al poco rato, y él pudo oír á su lado su respiración anhelante y precipitada por la marcha.

—Esposo mío...—dijo muy dulcemente. Él sintió desahocarse su corazón y desaparecer la cólera, y una gran debilidad invadió todo su ser, librándole de la amargura.

—Yo he tenido la culpa—decía ella;—mías son todas las culpas; soy mala, injusta, soberbia; no sé lo que tengo, sin duda estoy enferma, pero no puedo marcharme... No puedo separarme de tí... Te amo más que á mi vida... Me corregiré, volveré á ser buena, pero perdóname. ¡Oh, perdóname!

El volvió la cabeza hacia ella, y ¿cómo no lo hubiera hecho?

En aquel mismo momento, la brillante luna, que pasaba por encima del horizonte, le envolvió en una claridad deslumbradora; vió como en pleno día el rostro de la que adoraba.

¡... bien lo veía ahora, que seguía amando como siempre á aquel rostro querido, cubierto de lágrimas, endulzado por el disgusto, ennoblecido por la ternura.

Y la cogió en sus brazos. No se hablaron apenas; hacía mucho tiempo que se dijeron todo; pero oprimidos el uno contra el otro, sintieron que no valían nada sus disputas, que su amor era eterno; y que, felices ó desgraciados, tendrían por fuerza que continuar anidos hasta la muerte, porque no podían vivir el uno sin el otro.

Y sin hablarse durante mucho tiempo, llenos de una alegría grave y con lágrimas en los ojos, vieron abrirse, cada vez más grande y maravilloso, el abanico de oro pálido que la luna desplegaba sobre el mar tranquilo y sossegado.

Henri Gravié.

Bibliografía

Contado bajo el anagrama de José de Langi, un joven escritor de no escaso mérito, pero de modestia aún mayor, ha publicado recientemente una novela titulada Carmen, que hemos leído con mucho agrado.

Sin afiliarse resueltamente (según parece) á ninguna de las escuelas literarias que se disputan el favor del público, y sin imitar á ninguno de los novelistas famosos, el señor Langi ha conseguido hacer una novelita por todo extremo entretenida, que excita grandemente el interés desde el primer momento y que deja, después de leída, por decirlo así, buen sabor y agradabilísima impresión.

Con escasísimo número de personajes y con una sencillez digna de alabarse, la novela va conducida magistralmente, y esto es, por cierto, un gran mérito, en particular cuando de un principiante se trata.

No tantas alabanzas merece el lenguaje en el que se notan algunas incorrecciones y gran desigualdad, siendo á veces demasiado vulgar y otras tan rebuscado y altisonante, que no encaja bien en el marco general del libro. Pero estos defectos, que pudieran parecer graves en un escritor lleno de años, son insignificantes en quien como el señor Langi, tiene por delante tanto tiempo para ir depurando, como le depurará seguramente, su gusto.

Lleva el libro de que hablamos á la cabeza un prólogo muy breve, pero gallardo y sustancioso al par, de otro joven escritor también de grandes esperanzas, Luis Brun. Presenta en él al autor, y alaba sin pasión su trabajo. Con sus apreciaciones estamos casi del todo conformes, y como él aplaudimos al autor de Carmen, por la elección del asunto, simpático y conmovedor; por haber huído como del demonio de describir escenas escabrosas á que tan aficionados se muestran algunos maestros, y sobre todo por el gracioso arte que ha tenido para que los personajes no sean todos simpáticos á tal extremo que se apoderan del ánimo de modo que dudo yo haya persona que pueda dejar la novela hasta llegar al fin.

Digamos para concluir que la novela de que hablamos está editada en Barcelona con mucho gusto y se vende en Burgos en la librería de Hijos de Rodríguez, al precio de dos pesetas.

El pedrisco

Belorado. Tormentoso en extremo ha sido el tiempo en la semana última; el trueno, el relámpago, el pedrisco y la lluvia torrencial, todo ha caído en unos ó en otros pueblos de este partido judicial, y pocos son los que se han librado de sus terribles efectos, aunque algunos no han alcanzado todavía los beneficios de la lluvia.

Se reciben noticias de los destrozos causados por los aguaceros en Valmala y Puras de Villafraña; por éstos y el pedrisco en varios pueblos de la Loma, y, en general, por lo tardía y violenta, puede decirse que más ha perjudicado, que favorecido los campos.

Continúa el tiempo encapotado y con tendencia á lluvia, beneficiosa ya solo para los pastos.

El correspondal. Villanueva Río de Oca. Como si fueran pocas las desdichas sufridas, vienen las tormentas á destruir los frutos que tantos sudores cuestan á estos pobres labradores, verdaderos mártires del trabajo y privaciones.

A las pérdidas de cosechas hay que agregar la de Prádanos de Bureba, en donde han quedado totalmente destruidos los sembrados, ha perecido mucho ganado, y arrastrado de las tierras barbechos, toda la capa superior, quedando inservibles por mucho tiempo.

Seguen al desgraciado Prádanos, en pérdidas, Carrías, que ha perdido todo cuanto tenían en el campo, que es lo que constituye su riqueza; Cueva Cardiel, que ha perdido más de la mitad, y Villanueva Río de Oca, que también ha sufrido gran pérdida en mucha parte de sus términos, ya sembrados, ya barbechos.

En los demás pueblos de la comarca, aunque no ha caído piedra, ha sido tan abundante el agua, que ha causado bastantes destrozos.

¡A qué tristes consideraciones se prestan estas calamidades, y cuántas miserias ocasionan entre esta pobre gentel!

Urge eximirles de la contribución, de las muchas gabelas que sobre ellos pesan, superiores á sus riquezas, imaginarias en su mayoría; crear pósitos por partidos judiciales, pero libres de toda tributación é impuestos, y cargar en cambio al lujo, á la riqueza oculta, á los préstamos y deuda pública, para que así haya equidad en la tributación y puedan vivir estos desgraciados.—C. S.

Prádanos de Bureba. El domingo 11 del corriente y hora de la una de su tarde, descargó sobre este término municipal una horrorosa tormenta con terrible pedrisco que duró 36 minutos, seguido de una lluvia torrencial que ha asolado los campos, arrastrado toda la tierra movida de los barbechos y matado 70 cabezas de ganado lanar.

De no haber dado la casualidad de ser día festivo, no es fácil presumir lo que pudiera haber ocurrido al ganado mular que se dedica á los trabajos agrícolas y el personal á su cuidado, pues la abundancia de pedrisco fué tal, que las laderas ó cuevas que se hallan á uno y otro lado del pueblo, se cubrieron de piedra hasta el punto de parecer una nevada de las que suelen caer por el mes de Diciembre.

En el interior del pueblo fué tanta la cantidad de granizo, que pudo haberse cargado muchos vagones. Hubo bastantes sitios donde existía amontonado cerca de dos metros. La carretera se hallaba obstruida por el desprendimiento de ramas gruesas y hojas del arbolado, pues todos los viajeros que circularon pasada la tormenta, quedaban aterrizados al presenciar un cuadro tan desconsolador, y para mayor abundamiento, baste decir cuál sería la inmensidad de la tormenta, que el sudexprés que pasa por ésta, sobre la una y media de la tarde, tuvo que detenerse.

Mucho más tendría que manifestar, pero por un lado no ser tan molesto, y por otro, el no hallarme con la tranquilidad necesaria para relatar hechos que tanto afectan á mi corazón, ruego á usted, que en unión de la prensa de la provincia, que tan valioso concurso presta á los intereses materiales de ella, eleven su voz y pueda hallar eco en los poderes públicos, para que sean remedios los pueblos azotados con tanta calamidad, y que desgraciadamente son tantos en esta provincia, sin perjuicio de que, por quien corresponda, se entablen las oportunas reclamaciones.—G. E. de T.

Oña. La tormenta que descargó el domingo ha causado daños de consideración sobre los frutos que se salvaron de la del día 7. La carretera está obstruida en algunos puntos por la gran cantidad de tierra y piedras que ha depositado el agua.

Torregalindo. El pedrisco del domingo que destruyó por completo todas las cosechas, fué tan intenso que quedó una capa de granizo

Nueva sacstrera de Emilio V. Barzola. Esta nueva casa pone á disposición del público las perfectas elegancias en el corte y las señalizaciones como de pasadas. Precios económicos. Frente al cuartel de caballería.

de quince centímetros de espesor y del tamaño de huevos de paloma.

El río Riza y el arroyo Moradillo se desbordaron, arrancando el puente que existía en dicho arroyo en la carretera de Aranda á Cantalejo.

La miseria es general, habiéndose reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para adoptar acuerdos.

Fuentenebro

Después de las heladas de Mayo ha venido el pedrisco á arrasar del todo las cosechas.

En muchos trigos había hasta 60 centímetros de granizo, pesando las citadas piedras de 6 á 15 gramos.

La avenida del día 9, juntamente con la del domingo, ha destruido totalmente los huertos que había en la vega, quedando á la vez desahuchas la mayor parte de las obras de fábrica de la carretera así como la carretera misma, en una extensión de un kilómetro.

Pozza de la Sal

Las repetidas tormentas, y especialmente la que descargó el lunes, han sido de tanta intensidad, que las aguas del río alcanzaron una altura de tres metros sobre su nivel ordinario.

A las cinco de la tarde recobró el río su estado normal.

De entre las aguas fué extraído el cadáver de un joven como de 14 á 15 años, que no ha podido ser identificado.

La piedra ha causado daños en el viñedo.

Aranda

El nublado de agua y granizo que se desencadenó el domingo, sobre las once y media de la mañana, inundó toda la vega que se extiende á derecha é izquierda de la carretera de Madrid y término del pueblo de Fuentespina hasta Aranda.

El agua penetró en las casas de los vecinos de Fuentespina Hipólito Sanz Gonzalez y Ciriano Moreno Gomez, y en las de los de Aranda German Ibarra, Juan Garcia y D. Feliciano del Pecho.

La guardia civil prestó muy buenos servicios, pudiendo evitarse, gracias á las medidas tomadas por las autoridades y vecindario, que se inundaran las casas del barrio de Allende Duero que estaba en inminente peligro.

Las pérdidas son muy importantes.

Puras de Villafranca

En este pueblo fueron también formidables el pedrisco y los aguaceros.

Las aguas arrastraron las tierras labrantías, árboles corpulentos, reses, muebles, de todo, inutilizando los puentes y caminos vecinales é inundando las praderas.

Las cosechas serán nulas.

En otros pueblos

Lo mismo puede decirse de Villariezo, Villanueva de Gamiel, Arroyal, Quintanapio, Cantabrana, Bentrates, Terminón y otros pueblos.

Hubo desbordamientos de ríos, con todos los estragos que esto trae consigo, quedando arrasadas las cosechas de cereales, vinos y legumbres.

La miseria es grande y urge acudir en socorro de los infelices labradores.

Cámara de Comercio

Reunida la Junta directiva de la Cámara de Comercio en el local de la misma el día 11 del actual y abierta la sesión bajo la presidencia del señor don Arsenio Herrero, con asistencia de los señores vocales D. Fidel Quintana, don Eladio Escudero, D. Mariano Rodríguez, D. José Díez y secretario D. Antonio Leiza, se tomaron los acuerdos siguientes:

Dada cuenta de una comunicación del Sindicato de Comercio de Ros, solicitando que ésta Cámara interponga su concurso cerca del Gobierno de S. M. á fin de que tenga en consideración la precaria situación en que han quedado tanto la villa como los pueblos del partido, por las irreparables pérdidas de las cosechas á consecuencia de las fuertes heladas del mes próximo pasado, se acuerda contestarles que en breve se acudirá al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros y representantes en el Congreso y Senado por esta pro-

vincia, recomendándoles eficazmente su pretensión.

Los señores D. Eduardo Martínez del Campo, D. Carlos Alvarez, D. Juan Muñigo Cerrajería, D. Francisco Aparicio Ruiz, D. Santiago de Liniers, D. Fernando Cárdenas, D. Gumersindo Gil, D. Gregorio Gutiérrez, D. Lorenzo Alonso Martínez y D. Félix Sedano, señores y diputados á Cortes por esta provincia, manifiestan en atentas cartas tendrán en cuenta lo solicitado por esta Cámara, y gestionarán con verdadero interés tanto del ministerio de Fomento como de la compañía del ferro-carril del Norte, el que se lleve á cabo en el más breve plazo la construcción del edificio definitivo para la estación de esta ciudad, acordándose darles las más expresas gracias por sus gestiones.

Dada cuenta de los proyectos de la reforma postal en España de los que es autor el Sr. D. Francisco de Asís Gutiérrez, se acuerda después de examinados ver con gusto sus buenas disposiciones y adherirse á los acuerdos de la Cámara de Comercio de Madrid, por creérselos altamente beneficiosos para el país en general.

Los señores gobernador civil de la provincia y duque de Sexto, presidente de la comisión ejecutiva para la exposición universal de París de 1900, manifiestan en atentas comunicaciones que el plazo definitivo y último para la admisión de células de inscripción, quedará terminado en 15 de los corrientes en lo que se refiere á la exhibición de productos agrícolas é industriales, quedando abierto para Artes hasta que se circulen nuevas instrucciones.

La Cámara de Comercio de Córdoba, hace presente haber organizado una exposición de aceites, en la que se ha de mostrado los grandes progresos de esta industria en tan importante región andaluza, los que superan en calidad á los más apreciados de Francia é Italia, manifestando al propio tiempo que pone á disposición muestras para las personas que deseen conocerlos, las cuales tendrá mucho gusto en remitir por el correo franco de gasto.

La Cámara de Comercio de Huete, dirige atenta carta participando su nueva creación y ofreciéndose para cuanto pueda ser útil, y la de Valladolid manifiesta la constitución de su nueva Junta directiva, acordándose darlas las gracias y obligarse á lo mismo.

Recibidos en secretaría los boletines de las Cámaras oficiales de Gran Bretaña, Francia, Montevideo, Oviedo, Palma de Mallorca, Badajoz, Alicante, Filadelfia y varias revistas y periódicos.

Teatro

Jugar con fuego fué la obra puesta anoche en escena.

La interpretación, salvo algunos detalles, resultó bastante aceptable.

En el dúo que precede al terceto y concertante final del acto segundo se distinguieron la señora Español y el señor Cornadó, que pusieron cuanto estuvo de su parte para agradar.

También el señor Muñain sacó bastante partido de su papel, cantando su *particella* con valentía y atacando las notas agudas con seguridad y afinación.

Merece un aplauso por la fe con que trabaja.

El señor Guerra justificó el buen nombre conquistado en los mejores tiempos de su carrera artística.

Los coros algo desiguales, y si la afinación no resulta perfecta es por que, en nuestra opinión, cantan con demasiada fuerza; el resultado sería más aceptable cantando á media voz.

Mañana *El diablo en el poder*.

Continúan los ensayos de la magnífica obra *Curro Vargas*, que se estrenará en esta semana.

Noticias locales

Anoche á las ocho terminó el juicio por jurados en la causa contra Pío Juan Campillo, por la muerte del juez municipal de Pozza.

El jurado pronunció veredicto de culpabilidad, y en su vista el ministerio fiscal calificó los hechos de homicidio y

atentado, pidiendo la pena de 19 años de reclusión, que fué la que impuso al procesado la sección de derecho.

Se ha dispuesto que quede excedente en esta región hasta obtener destino de plantilla, el médico mayor D. Ramón Mariñas Sobrino.

Según relación que publica el *Diario Oficial del ministerio de la Guerra*, han fallecido en Cuba los siguientes soldados burgaleses:

Hermenegildo Saez Quintana, de Briviesco; José Sánchez García, de Vadocondes; Julián Villaquirán Prado, de Villaverde Mogina; Primitivo Velasco Beltrán, de Burgos; Venancio Alonso Valencia, de Permejal (?); José Andrés G., de Tablada; Celestino Alonso Alonso, de Quintanilla; Basilio Cubillo Cafiamaque, de Salguero, y Manuel Cuesta Borgo, de Aguilera.

D. E. P.

En los exámenes de Francés, primer curso, verificados en el Instituto, han obtenido la nota de sobresaliente don Enrique Vera Sancha, D. Alfonso Cantera Sarasa, D. Aselo de Miguel Palomares, D. Francisco López Bravo, don Francisco Bravo Ortega y D. José Hernandez Peña; tres la de notable; seis la de bueno; quince la de aprobado y tres la de suspenso.

Mañana darán principio los exámenes de enseñanza privada, secciones de letras y ciencias, de los alumnos de los colegios de Medina de Pomar, Briviesca y Aranda de Duero.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el coronel de Infantería D. Pedro Ayala y Mendoza, que debe cesar en el mando de la octava media brigada de Cazadores, según lo prevenido en el Real Decreto de 31 de Mayo último, quede por ahora en situación de excedente á las órdenes del capitán general de esta región.

Hoy ó mañana se publicarán en el *Diario Oficial del ministerio de la Guerra* las instrucciones para el desarrollo del decreto relativo á las últimas reformas militares.

Se publica el cuadro de marcha de los cuerpos y la forma en que quedan organizadas las fuerzas de Administración y Sanidad militar.

Ha regresado á esta capital el general Alvarez Sotomayor, haciéndose cargo de la jefatura de Estado Mayor del 6.º cuerpo.

En el pueblo de Mecerreyes riñeron el domingo en el baile los jóvenes de aquel pueblo, resultando herido de arma blanca Inocente Arribas Ibañez.

El agresor, Zósimo Díez Arribas, quedó á disposición del juzgado.

El ministro de la Guerra ha dirigido el siguiente telegrama circular á los capitanes generales:

Ampliando real orden 18 y 29 Marzo (D. O. núms. 62 y 70) procede que interesados, previo resguardo, entreguen autoridades abonadas originales para debida compelea por comisiones liquidadoras cuerpos, cuyos resguardos que darán nulos al pagar alcances.

Esta mañana se ha efectuado la conducción al cementerio del cadáver del infortunado D. Braulio Vicente.

Han asistido los señores alcaide, Díez Montero, teniente de alcalde del distrito, y jefe de la guardia municipal.

El cadáver quedó en el depósito para practicarle la autopsia.

En el tablón de las Casas Consistoriales se anuncia la vacante de inspector de la Casa-Refugio, que puede solicitarse en el plazo de 15 días.

La *Gaceta* de ayer publica un importante real decreto del ministerio de Fomento sobre licencias, jubilaciones y sustituciones en el magisterio.

Las juntas locales podrán conceder licencias por 15 días; las provinciales hasta 30; el rector hasta 45 y el director general y el ministro hasta por un año.

Se suprimen las jubilaciones por imposibilidad física, pero se les concede el derecho de sustitución, siempre que lle-

ven en la enseñanza diez años de servicios cuando menos.

El día 7 del corriente mes celebró por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa D. Tomás Arnaiz Moradillo, en su pueblo natal, Tobes y Rahedo, de esta provincia, siendo padrino eclesiástico D. Simón Porras, ecónomo de dicho pueblo.

Ocupó la Sagrada Cátedra D. Dionisio Arnaiz, cura de Arenillas de Villadiego y primo carnal del nuevo sacerdote, quien ante numerosa concurrencia pronunció un sermón muy elocuente.

Después de tan solemne acto, los concurrentes, en número de unos 120, fueron espléndidamente obsequiados, pudiendo decirse que fué un día de fiesta para el pueblo.

Nuestra enhorabuena al nuevo sacerdote y á su apreciable familia.

Los síndicos del gremio de Abacerías han acordado señalar la misma cuota del año anterior á todos los agremiados.

Se ha acercado á esta redacción la vendedora de frutas de la Plaza Mayor, Josefá Cámara, rogándonos hagamos constar que el domingo último se acercó á su puesto un niño, que llevaba una moneda de oro para el cambio; pero como le manifestara que fuera su madre por las vueltas, el chico dejó la moneda, y hasta ahora no se ha presentado.

Dijo ser del barrio de Santa Clara.

Accediendo el señor Artola, director del Orfeón, á los deseos manifestados por algunos padres de los alumnos del Instituto de crear una clase de música, en la que puedan sus hijos instruirse durante las vacaciones, ha dispuesto abrir dicha clase el día 19 del actual.

Precios económicos. Informarán, Lain-Calvo, 41, 2.º

En la casa de socorro le ha sido extraído esta mañana del brazo izquierdo un hierro á un joven herrero que se hi-rió en el taller en que trabajaba.

Los industriales, panaderos y agricultores que deseen acogerse á los beneficios que les concede el reglamento y de más disposiciones sobre consumos, deberán presentar en la administración del ramo, hasta el día 30 del corriente, relación de las cantidades de sal destinada á la industria y agricultura que necesiten en el próximo año económico y de las existencias que poseen á fin del actual.

Ha salido para Bilbao el general Porras.

Según nuestras noticias, en esta semana terminarán las oposiciones á notarias.

Ultimamente han actualo los aspirantes D. Juan Arregui, núm. 129; don Benigno Martín, núm. 133, y D. Saturnino Cano, núm. 134.

Anoche pronunció el Dr. Ezquerdo su anunciado discurso en el Círculo Republicano, que estaba muy concurrido.

Dedicó un sentidísimo réonerto á la memoria de los señores Ruiz Zorrilla, Castelar, Carvajal y general Arolas, y después habló de la situación política, recomendando la unión de todos los republicanos para oponerse á la reacción.

El orador fué muy aplaudido.

En el correo de esta tarde sale el doctor Ezquerdo para Madrid.

También han marchado ya las comisiones.

Se ha dispuesto de real orden que se remitan á las Comisiones liquidadoras de los cuerpos, todos los expedientes sobre alcances de fallecidos, regresados por inútiles, enfermos ó á continuar, sea cualquiera el estado en que se hallen dichos expedientes.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos en infantería, desde 1.º del actual, son las siguientes: 16 de Febrero de 1887, para los tenientes coroneles; 28 de Marzo de 1888; para los comandantes; 23 de Noviembre de 1888, para los capitanes; 31 de Mayo de 1889, para los primeros tenientes, y 21 de Marzo de 1897, para los segundos tenientes.

En este día se han verificado los exámenes en el colegio de San Lesmea go D. Lucio Tajada Tobalina, y á los tados.

Les presidió el ilustrado sacerdote D. Aurelio Miguel, director espiritual de dicho centro de enseñanza, y los niños estuvieron acertadísimos en las contestaciones á cuantas preguntas se les hizo de las diferentes materias que comprende el programa de la enseñanza superior; pero se distinguieron especialmente en Lectura, Caligrafía y Gramática, llamando poderosamente la atención respecto al exámen de análisis gramatical y resolución de toda clase de problemas de aritmética.

También tuvimos ocasión de apreciar las planas escritas magistralmente por algunos alumnos, en carácter español é inglés.

Fueron debidamente recompensados los niños, otorgándose su profesor bonitos y valiosos premios. Reciba el señor Tajada Tobalina nuestra enhorabuena, pues hoy bien puede decirse que afianza más con estos actos el crédito que justamente tiene adquirido.

Las enfermelades del estómago, si bien por lo regular no acarrear lamuerte son en cambio un continuo padecer que extenua al enfermo hasta el punto de no tener apego á la vida. Para recobrar la salud perdida recomendamos el uso de *El Estómago Artificial*, ó *polvos del doctor Kautz*, que se vende en las principales farmacias.

El Olol preserva del dolor de muelas.

El Opal-Pasta es el único quitamanchas seguro para los vestidos de señora de color claro.

Los mejores hierros del mundo *Vizcaya* y *Altos Hornos*. Bilbao. El mejor vino del mundo *Vinícola Norte* España. Bilbao. El mejor dentífrico del mundo *Licor del Folo de Orive*, Bilbao. En Burgos: Droguaría de Mira.

VINO BUGEAUD. Tonicidad con GUINOA y CACAÓ el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé - PRINCIPALES FARMACIAS

Lo mejor y lo más barato, lo insuperable para la dentadura, fortificar las encías y no sufrir jamás dolores de muelas, el *Licor del Pelo de Orive*.

Cognac y Licores HENRI GARNIER & Cº - Pasajes (Guipúzcoa)

Diario de avisos

Gaceta de Madrid

La de ayer contiene las siguientes resoluciones:

Estado.—Real decreto autorizando la presentación á las Cortes del proyecto de Ley concediendo autorización al Gobierno para ceder al imperio de Alemania las islas Carolinas, las Palaos y las Marianas.

Fomento.—Real decreto reformando el reglamento de la Escuela especial de ingenieros de caminos, canales y puertos.—Idem dictando las reglas á que ha de sujetarse la concesión de licencias á los maestros, maestras y auxiliares de las escuelas públicas.

Real orden disponiendo que los profesores auxiliares numerarios, que además sirven otros destinos, solo perciban al encargarse del desempeño de cátedras vacantes la retribución ó gratificación que como á tales auxiliares les corresponda.

Idem autorizando la incorporación á la facultad de derecho de las asignaturas de derecho romano, derecho canónico y Hacienda pública que hayan sido aprobadas en la carrera del notariado.

Idem señalando las dietas que deben percibir los ingenieros del servicio agrónómico provincial, con motivo del reconocimiento de expedientes de sarmientos y vides.

Idem anunciando el turno de concurso la cátedra de operaciones, apósitos y vendajes, vacante en la Escuela de veterinaria de Zaragoza.

Crónica religiosa

Santo de hoy: San Basilio. Santo de mañana: San Modesto. Cultos.—Merced y Salesas.—Continúan los cultos del mes del Sagrado Corazón, y en el primero de dichos templos la novena de San Luis Gonzaga.

Tribunales

Señalamientos para el día 15 de Junio

Nueva sastrería de Emilio V. Barayón. Esta nueva casa pone á disposición del público la más perfecta elegancia en el corte, y una esmeradísima confección en toda clase de prendas, tanto militares como de paisano. Precios económicos. Vitoria, 4, principal, (frente al cuartel de caballería).

ULTIMA HORA

HABLA SILVELA.— FIRMA

Madrid 14.—1,40 t. Al salir de Palacio nos ha dicho el señor Silvela que el gobierno nombrará todos los alcaldes, excepto los de aquellos ayuntamientos que designen una persona influyente y monárquica para presidirlos.

Los generales Gómez Imaz y Polavieja han despachado con la Reina, poniendo á la firma los siguientes decretos:

Marina.— Varios ascensos. Concediendo el pase al cuerpo de Inválidos al teniente de navío, señor Fajardo, y al alférez Nov. 1, heridos en el combate librado en aguas de Santiago de Cuba entre las escuadras española y americana.

Guerra.— Nominando intendente militar de la 4.ª región á D. Enrique Mira Giner; de la 6.ª á D. Julián Sanz y de la 7.ª á D. Ramón Altola gurre.

Idem vocal de la Junta consultiva de Guerra á D. Sebastián Lara.

Confiriendo el mando de los regimientos de la Reina y España á los coroneles D. Buenaventura Cano y D. Prudencio Diago

GASTOS DE VIAJE

Madrid 14.—3,50 t. El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una Real orden resolviendo que sean de cuenta del Estado los gastos de viaje por ferrocarril de las familias de los generales, jefes, oficiales é individuos de tropa que varíen de residencia en virtud de la nueva organización del ejército.

CONGRESO

Madrid 14.—4 t. Reanúdase la discusión de las actas de Madrid.

El señor García Alix propone á los republicanos que transijan, ofreciendo la comisión pasar el tanto de culpa á los tribunales, para que castiguen los delitos que se suponen cometidos.

El señor Azcarate manifiesta que en nombre de los republicanos renuncia á hacer obstrucción y retirará las enmiendas presentadas.

El señor Dato les felicita por su patriotismo y se aprueban las actas.

SENADO

Madrid 14.—4,25 t. Discútese la enmienda del conde de las Almenas en el dictamen relativo al Mensaje.

Defiéndela su autor diciendo que los desaciertos pasados hacen imposible hablar de regeneración sin antes exigir grandes responsabilidades.

Ataca al Gobierno, aludiendo á la situación de nuestros prisioneros en Filipinas y pide que se hagan severas economías, que se lleve á cabo una detenida investigación de las ocultaciones de riqueza, que se establezcan impuestos equitativos sobre toda clase de rentas del Estado y que se liquide con precisión el haber nacional, aplazando el pago de lo que ahora no pueda satisfacerse.

Añade que lo imperioso no es la huelga del estío, como se dice en el Mensaje, sino por el contrario, una labor continua de las Cortes, para resolver pronto los problemas pendientes.

BOLSA

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

Table with 3 columns: Description, De ayer, De hoy. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Idem exterior, etc.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO

Burgos, Isla, 6.

Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado al contado ó por comisión. Cambio de monedas de oro españolas y extranjeras

Mesa de billar.— Se vende una en buenas condiciones y con todos sus accesorios. Para tratar con su dueño, Café Universal.

FREGADERAS.— Se venden de mar molco uprimido y baldosas de cemento Portland estiradas y lisas, muy conveniente para sanear p ymateos bajos, como porales, alraces, p. tos, aceras etc. á precios muy económicos.

Los pedros á Remigio Tudanca, Santa Dorotea, 25, Burgos.

GREMIO DE HERREROS Y CERRAJEROS

Convocatoria. La junta celebrada del gremio de herreros y cerrajeros, pone en conocimiento de todos los que á él pertenecen que con fecha 14 del actual, queda expuesto el reparto de la contribución industrial para el año económico de 1899 á 1900 en el local calle Mirande, número 10, donde se halla de manifiesto hasta el 15 del actual, en el que á las ocho de la noche se celebrará la junta de agravios.

Burgos 14 Junio 1899.—Los síndicos.

Escopeta

Se vende una usada de dos cañones, de calibre 20 y fuego central. Darán razón en la ferretería de los Hijos de Cecilia, calle del Oid, núm. 5.

SE NECESITA un aprendiz de tañista en el almacén de muebles de los Hijos de Murguía, Duque de la Victoria, número 16.

La Academia

LINGÜÍSTICO—MERCANTIL Y DE 2.ª ENSEÑANZA

Cuenta desde hoy con profesores muy competentes para explicar todas las asignaturas del Bachillerato. Preparación para los exámenes de Septiembre.

Amadeo cía.— Se ofrece una para casa de los padres. Informarán, San Pablo, 18, 2.º

¡A 16 pesetas

á prueba

se venden en la Relojería Eléctrica de Ocejo, Isla 9 y 11, Burgos,

relojes de escape Roskopf

de verdadero níquel, con 6 centros y 2 contrapivotes de piedra, de

mueho golpe, gran duracion, FUERTES Y SEGUROS!

Si alguno de estos relojes no anda bien

SE CAMBIA POR OTRO

Nota.— Enviando en carta certificada 17,50 ptas. en sellos ó letra de fácil cobro, se remiten por correo al punto que se desee como objeto asegurado

Si guen las composturas de relojes á 2 pesetas y los cristales á 0,25.

Cal-Hidráulica GRAN FABRICA ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES Inaugurada en 1.º de Agosto de 1895

PAÑOS Y NOVEDADES En la Pañería de Santiago Pérez y Compañía se han recibido extensas y bonitas colecciones en lanillas, alpaca, piqué y driles á precios muy baratos.

PAÑOS Y NOVEDADES Sucesores de Marcos Martínez BURGOS—Lain Calvo, (Fonda del Norte) — BILBAO—Calle Correo,

A PRECIOS MUY VENTAJOSOS para nuestros favorecedores. PRECIO FIJO || VENTAS AL CONTADO La Casa no tiene ninguna tienda sucursal en esta plaza.

Academia Sabater. Preparación para carreras militares, ingenieros y facultad de ciencias. Director: Comandante de Artillería D. Antonio Sabater, Espolón, 14, 4.º-Burgos.

Audiencia territorial: pleito de San Vicente de D. Urbano Velarde y D. Mariano Puente, sobre pago de pesetas; por el señor Jordán; defensor, licenciado del Campo; procurador, Martínez de Pérez Navarro.

Registro civil

El juzgado municipal se han inscripciones.— Braulio Moral Lopez, 65 años, Llana de Afuera 11; Concha Rodrigo Sancho, de 60, casa principal de Beneficencia; Teresa Cobanillo, de 8 meses, Almirante Bonifacio.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las nueve mañana, 688,9; á las tres tarde, 683,7.

Mercados.

Madrid 13.— Entraron 100 fanegas de trigo próximamente, vendiéndose á 46 reales fanega, centeno á 28, avena de 23 á 24, avena á 17, yerba á 39, garbanzos á 120, lentejas á 60, alubias á 84.

MENTIA—Tapicero

General Sanz Pastor, 15, 1.º. Se fabrican modelos á elegir, costura, y colocación 750 pesetas uno. Alas almohadón, fantasía, en blanco y colores.

ELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL Diario de Burgos.

DE GRACIA Y JUSTICIA

Madrid 14.—9,10 m. La Gaceta de hoy publica una Real orden del señor Durán y Bas aclamando los artículos de la ley orgánica del poder judicial referentes á atribuciones de jueces y fiscales municipales.

Sección amena

Jeroglífico



Solución á la charada: Sotana

Notas cómicas.

Un rico chocolatero fué á quejarse al director del colegio en que se educaba su hijo. —Si, señor,—decía,—me quejo de que me dan una enseñanza falsa é inconveniente.

BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS

en ello uno de esos pasos, en la experiencia insignificantes, que ejercen sobre toda la vida una influencia decisiva. Por de pronto, pensaba para mí capota, me apodero de la clave del enigma. Y posido completamente de pueril y necia satisfacción, corría como un galgo al lado del Sr. Mechiné. Es decir, corría porque tenía que hacer mucho para no quedarme atrás de aquel buen sugeto.

EL VIEJECITO DE BATIGNOLES

Y no era eso todo. Al salir de casa una tarde, ví á su mujer acompañándole hasta la puerta y darle allí un abrazo apasionado diciendo: —Por Dios, Mechiné, que seas juicioso: ¡recuérdate de tu mujer! ¿Qué seas juicioso!... ¿Y por qué?... ¿Con qué motivo?... ¿Qué significaba eso?... ¿Era cómplice entonces la mujer?... Mi estupor no tardó en redoblar.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones numerosas obtenidas desde hace treinta años, en casos verdaderamente desesperados, con el Alquitran Guyot, intentan algunas veces aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus

productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público sino la salud de los enfermos. Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el alquitran mejor es el que los abetos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos. Si se desea, pues,

obtener la curación de las bronquitis, catarrros, resfriados antiguos descuidados, enfermedades de la vejiga ó de la piel, etc., si se quiere contar con un preservativo cierto de las enfermedades epidémicas, es indispensable precisar bien, al pedirlo en las farmacias, que lo que se desea es el Verdadero Alquitran Guyot, por más que es fácil de reconocer en que en la etiqueta de cada frasco lleva al biés la firma del inventor en tres colores: violeta, verde y rojo.

Curación ó alivio

DE LOS MALES CRÓNICOS DEL PECHO DE LOS CATARRROS, TOS, BRONQUITIS, ASMA Y TISIS PROPIEDADES DEL TRATAMIENTO DEL DR. AUDET

Las píldoras «antisépticas» siguen siendo el único agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la tisis pulmonar y los catarrros crónicos de las vías respiratorias. Responden á las indicaciones siguientes: 1.ª Como «antisépticas» estas píldoras impiden el asiento, procreación, multiplicación y difusión de los microbios.—2.ª Como quiera que cuando el enfermo busca el remedio se halla desnutrido, las «Píldoras antisépticas», teniendo en cuenta esta circunstancia, no solo poseen el poder antiséptico que reclama la dolencia, sino que al propio tiempo, y á virtud de sus componentes, son reconstituyentes del organismo.—3.ª Además de ser estas píldoras «antisépticas», y reconstituyentes acreditan una acción electiva sobre los órganos respiratorios, sobre cuyos elementos y sobre cuyas funciones sobran modificando favorablemente las condiciones del pulmón y de las mucosas, é influyendo, por último, sobre la innervación broncopulmonar.—RESUMEN: Las «Píldoras antisépticas» son ANTISEPTICAS, porque dificultan la vida de los microbios; RECONSTITUYENTES, porque modifican favorablemente la nutrición general; REMEDIO DE AHORRO, porque retardan la desnutrición y no hacen tan necesaria la reparación de substancias; REMEDIO RESPIRATORIO, porque son poderoso auxiliar de la respiración, ya que estimulan la innervación broncopulmonar. Las «Píldoras antisépticas», impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten conciliar el sueño, «tan necesario y reparador», modifican y disminuyen la expectoración, que de purulenta, blanca, aireada y espumosa se torna; de difícil se hace fácil; despiertan el apetito, tan necesario á todos; evitan el enfraquecimiento y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan; se reanima el espíritu y hacen, en medio de tan halagüeños resultados, menos desfavorable el pronóstico, pues se curan la inmensa mayoría y en razón directa de la menor extensión é importancia de las lesiones. 10 pesetas caja en las boticas y droguerías de España. En Burgos, Paseo del Espolón, 30, Plaza de Prim, 19 y Cid, 17; Aranda de Duero, señor Mira y en Lerma, Mayor, 42. Consultas y pedidos al Dr. Audet, Alcalá, 12, Madrid.

Baños termales de Molinar de Garranza

Agua mineral sulfúrica, bicarbonatada, nitrogenada. Según el análisis hecho por el eminente químico don Garayza, son las aguas más nitrogenadas de España (98 y 100 por 100 del desprendimiento de gas). Por esto se aplican con feliz resultado en los enfermos de pecho, catarrros de todas especies y tisis incipientes.

Por los cloruros de sodio y la litina que contienen, para las afecciones urinarias; los reumatismos en general y sus derivaciones; parálisis y neuralgias; dispepsias y gastralgias, facilitando en todos los enfermos abundantes orinas, ó en un caso arrojando arañillas rojas y blancas.

Importantísimas reformas. Estación telegráfica.—Dos correos.—Viaje por el ferrocarril de Santander á Bilbao hasta el mismo establecimiento (Apadero Molinar).

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado ENFERMEDADES DEL PECHO TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS BRONQUITIS CRÓNICAS

MUY INTERESANTE.

Papeles pintados para decorar habitaciones. Flores, cornisas y molduras de carton-madera. Linóleo inglés, ó sea alfombrado de corcho para suelos. Papeles Glacier para sustituir á los cristales de colores. Cuatro artículos que constituyen la especialidad de esta Casa. El papel pintado, reemplaza con ventaja en gusto y dinero á la pintura. Los flores, cornisas, molduras y demás adornos de carton-madera, reunen sobre los productos similares de yeso, madera y zinc la ventajísima circunstancia de costar pequeño dinero y facilidad inmensa para su colocación por su poco peso. El Linóleo reúne sobre todos los demás alfombrados la esbeltez, limpieza, duración y baratura. El papel Glacier no tiene competidor, hace el mismo efecto que el cristal de color, costando la cuarta parte. Todos estos artículos se pueden obtener en el almacén de

A. Vallejo y Vallejo.

Calle del Duque de la Victoria, 13. VALLADOLID.

VINO DE VIAL LACTO FOSFATO - CARNE - QUINA Alimento fisiológico completo Anemia - Convalecencia Pérdidas de las fuerzas - Languidez - Inapetencia

A pesar del alza de los cambios, el VINO VIAL, no ha sufrido alteración en su precio y sigue vendiéndose al mismo de siempre en las principales farmacias y droguerías.

Solución de R. Ruiz de la Cuesta Al clorhidrofosfato de cal creosotado muy útil para la curación de la bronquitis crónica, catarrros, escrófulas, bronquismo, toses antiguas y recientes, tranqueo, tuberculosis y toda clase de enfermedades del pecho. De venta en todas las farmacias. En Burgos, Farmacia de Bartolomé.

JARABE TÓNICO Yodo-Ferroso de Escolar

De las virtudes medicinales de este preparado, nada puede hablar con tanta frecuencia ni con tanta verdad como los prácticos que nos suministran los mismos profesores que lo han experimentado. Hélos aquí:

Sr. D. GREGORIO ESCOLAR:

Muy señor mío: Con mucha satisfacción he de decirle que en las muchas veces que he administrado el Jarabe tónico yodo-ferroso, que V. prepara, he obtenido muy buenos resultados, encontrándole superior á todos los preparados ferruginos conocidos hasta el día, especialmente para corregir la anemia idiopática, consecutiva á hemorragias y fiebres graves y la sintomática relacionada con afecciones uterinas.

Es un excelente aperitivo. Por su acción especial sobre la circulación sanguínea, modifica notablemente ciertos estados escrófulosos muy frecuentes en los niños, los cuales lo toman sin la menor resistencia merced al gusto agradable que tiene, circunstancia muy digna de tener en cuenta cuando se trata de medicación pidiopática. Suyo afmo.

Pablo de Abajo y Calvo, Antiguo interno del Hospital de S. Carlos.

Depósito general para venta Farmacia de Escolar, Plaza de Prim, 19, Burgos.

La curación del DOLOR DE MUELAS y la hermosura de la BOCA se logran siempre con el uso de la MENTHOLINA DENTÍFRICA que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japón.

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las cuatro de la tarde.

Variedades

Guia culinaria Ensalada de patatas con arenques. Cortar en dados unas patatas cocidas peladas, y cortar también en igual número dos manzanas agrias, unos cuantos pepinillos y las carnes de dos ó tres arenques salados, previamente limpiados y sin espinas. Sazonar ante todo las patatas con pimienta en una ensaladera, hacer saltar en ella y rociarlas con aceite y vinagre. Añadir las manzanas, los pepinillos los arenques, una cucharada de cebolla picada y, finalmente, tres ó cuatro charadas de remolacha cortada en dos. Mezclar bien todos los ingredientes haciéndolos saltar en la ensaladera, servirlos luego en un plato. Vaca cocida á la burguesa.—Rehogar en manteca una buena porción de carne cortada. Agregar caldo del puchero, y poco después unas lonjas de vaca cocida (sobre dos escalufas picadas, sal y pimienta). Dejar que hierva un momento, traer con un batido de yemas de huevo y vir el guiso rociado con vinagre ó un de limón.

12 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS superficial que partía de la oreja izquierda y terminaba en la juntura de los labios. Hecha la cura: —Por Dios, Mechinet, que me voy á ir, me dijo el Sr. Mechinet. Mil gracias, querido Sr. Godenil. Sobre todo, por amor de Dios, no le hable Vd. á nadie de este ligero incidente, y... buenas noches. —Buenas noches... Lo que yo quería era dormir verdaderamente. Cuando me acuerdo de todas las hipótesis absurdas é imágenes novelescas que se me vinieron á la cabeza, no puedo menos de reirme. El Sr. Mechinet adquirió en mi imaginación fantásticas proporciones. Al día siguiente vino tranquilamente á darme otra vez las gracias y á convidarme á comer. Fácil será adivinar si era yo todo ojos y todo oídos al penetrar en casa de mis vecinos; pero por más que reconcentré toda mi atención, no sorprendí cosa alguna capaz de disipar el misterio que tanto me preocupaba. Desde aquella comida, entre tanto, nuestras relaciones se hicieron más frecuentes. Decididamente el Sr. Mechinet se iba haciendo amigo mio. Rara vez pasaba una semana sin que me llevase á comer un poco de sopa, según su expresión, y casi todos los días á la hora del ajenjo venía á buscarme al café Leroy, donde echábamos una partida de dominó.

EL VIEJECITO DE BATHIGNOLES 13 Así fué como una tarde del mes de Julio, un viernes á eso de las cinco, estaba á punto de zurrarme con el seis doble, cuando entró de pronto un pèrdis de bastante mala facha, lo confieso, y se acercó á decirle al oído algunas palabras de que me quedé en ayunas. El Sr. Mechinet se levantó con el semblante alterado. —Allá voy, le dije; corre y dí que allá voy. El individuo se fué más que de prisa, y alargándome la mano este otro: —Dispense Vd., añadió mi vecino; la obligación ante todo; mañana continuaremos el juego. Y, como ardiendo en curiosidad, le demostrase yo gran disgusto diciéndole que sentía tanto no poder acompañarle: —Y después de todo, refunfuñó, ¿por qué quiere usted venir conmigo? Tal vez sea interesante... Por toda contestación, cogí el sombrero y nos fuimos... Por cierto que estaba lejos de figurarme que aventuraba